
Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
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ТРЕБУЕТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ 

ПРОДАВЕЦ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
И ЗНАНИЕМ 1С. 
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УРОВЕНЬ УРОВЕНЬ 
КОМФОРТАКОМФОРТА

ПОСЕЛЕНИЯ ПОСЕЛЕНИЯ 
БОРОВСКОГО БОРОВСКОГО 

РАЙОНА ПЫХТЯТ НАД РАЙОНА ПЫХТЯТ НАД 
ВЫБОРОМ ЖИТЕЛЕЙВЫБОРОМ ЖИТЕЛЕЙ

НАМ СМЕШИТЬ НЕКУДА!НАМ СМЕШИТЬ НЕКУДА!

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЖДУТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЖДУТ 
РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОБ ВОДЫ И ОЧИСТНЫЕРЕЗУЛЬТАТОВ ПРОБ ВОДЫ И ОЧИСТНЫЕ

Ждать, знаете ли, тоже 
надо уметь! Вот рыба 
в Протве не дождалась 
реконструкции очистных 
в Ермолино, и где она 
теперь?
Поэтому, памятуя 
о судьбе капризных 
особей с чешуёй, которым 
постоянно не угодишь 
с уровнем кислорода, 
в администрации 
Боровского района ждут, 
надеются и, возможно, 
ещё верят в лучшие 
времена для экологии 
на отдельно взятой 
территории.

ПП

Cтр. 8-9Cтр. 8-9

Cтр. 6Cтр. 6



2 www.pressaobninsk.ru15 июня 2023 / № 21 (833)

Столько планирует инве-
стировать в свое произ-

водство в индустриальном 
парке «Ворсино» самый 
крупный турецкий инвестор 
в нашем регионе —  «Хаят 
Консюмер Гудс».

На Петербургском между-
народном экономическом 
форуме (ПМЭФ‑2023) глава 
региона и гендиректор ту-
рецкой компании Метином 
Мете подписали меморан-
дум о намерениях, благодаря которому, 
в ближайшей перспективе увеличится 
мощность производства на 30 процен-
тов, будут привлечены новые кадры, 
а объем новых инвестиций составит око-
ло 680 млн. руб лей. Проект планирует-
ся реализовать уже до конца 2023 года.

— Создаем все условия для того, что-
бы планы развития завода на Боровской 
площадке ОЭЗ «Калуга» последователь-

но реализовывались, —  прокомментиро-
вал Владислав Шапша.

Предприятие уже инвестировало 
в производство на территории Боровско-
го района более 12 млрд. руб лей и созда-
ло для него порядка 500 рабочих мест.

— Для нас важно, что это предприятие 
с высоким уровнем производственной 
культуры, технологических и экологиче-
ских решений, —  отметил губернатор.

ДЕНЬГИ

Не на воле, конечно. 
Д ля их содержания 

и удовольствия туристов 
в Боровском районе бра-
тья Запашные построят 
«Сафари‑парк».

— Проект большой мас-
штабный, его реализация 
рассчитана на несколько 
лет. Площадь парка соста-
вит порядка 200 га, —  рас-
сказал губернатор Шапша, 
находясь на экономическом 
форуме в Петербурге. 

Там «Корпорация Туризм.
РФ» и компания «Цирк братьев Запаш-
ных» подписали инвестиционное со-
глашение на  более 15 млрд. руб лей. На 
такие деньги в Боровский район потя-
нутся не только медведи с тиграми, но 
и слоны с морскими животными. Для 
них создадут условия для жизни в при-
родном парке, а для туристов —  рекре-
ационные зоны, парк развлечений и ин-

фраструктуру гостеприимства. 
— Наш парк будет первым в стране. 

На его примере такие комплексы пла-
нируется создавать в других регионах. 
Для нас это важный проект. Обратились 
за поддержкой в Минэкономразвития 
РФ с предложением создать здесь осо-
бую экономическую зону для развития 
туризма, —  рассказал губернатор. 

ВОТ ЭТО ДА! 

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ДОБЫЛ ДЛЯ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ДОБЫЛ ДЛЯ 
БОРОВСКОГО РАЙОНА НОВЫЕ ИНВЕСТИЦИИБОРОВСКОГО РАЙОНА НОВЫЕ ИНВЕСТИЦИИ

Еще в апреле Указом Президента Вла-
димира ПУТИНА был создан Фонд «За-

щитники Отечества», который должен 
был начать свою работу с 1‑го июня.

Филиал этой организации открыл-
ся и в Боровском районе. Основная ее 
цель —  помощь бойцам, вернувшимся 
с СВО, и их семьям. При этом у многих 
жителей изначально возникли вопросы, 
какую именно поддержку будет оказы-
вать Фонд? Ведь сегодня в этом направ-
лении и так ведется серьезная рабо-
та —  волонтеры собирают и отправля-
ют «за ленточку» гуманитарную помощь 
и посылки от родных и неравнодушных 
жителей района, а местные власти забо-
тятся о семьях солдат и офицеров, помо-
гая в решении возникающих проблемных 
вопросов.

В этой системе «Защитники Отече-
ства» возьмут на себя социальную под-
держку ветеранов. В их задачи входит 
помощь с трудоустройством, адаптаци-
ей к жизни на «гражданке» и юридиче-
ская поддержка. Обратившимся к ним 

участникам СВО или их близким подроб-
но расскажут, какие льготы им полагают-
ся, помогут поэтапно пройти все этапы 
их получения, что на самом деле очень 
полезно —  ведь законодательство в этой 
части меняется чуть ли не каждый месяц, 
и уследить за тем, какие преференции от 
государства полагаются каждому из бой-
цов, довольно проблематично.

На сегодняшний день в Боровском рай-
оне работает три социальных координа-
тора, прошедших собеседование с ми-
нистром труда и соцзащиты региона 
Павлом КОНОВАЛОВЫМ, а также направ-
ленных на специальное обучение. Часть 
вопросов специалисты будут решать на 
месте, а с более сложными задачами им 
на помощь придет центральный област-
ной штаб Фонда в Калуге.

Два человека работают в Боровске по 
адресу Ленина,11 и еще один в Балаба-
нове, на улице 1 Мая, 9 в кабинете № 15.

Пока что обратиться к ним за помощью 
можно только вживую, но на следующей 
неделе у Фонда должны появиться теле-
фоны и электронная почта для связи.

ВМЕСТЕ

ФОНД «ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА» ФОНД «ЗАЩИТНИКИ ОТЕЧЕСТВА» 
ЗАРАБОТАЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕЗАРАБОТАЛ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ

В РЕГИОНЕ

По крайней мере так было в марте. 
К такому выводу пришли специа-

листы «Калугастат», проанализиро-
вавшие данные, поступившие с пред-
приятий, где работает по крайней мере 
15 человек.

Получается, что средняя зарплата 
в районе составляет ни много ни мало 
82 309 руб лей. Это даже на 300 руб лей 

больше, чем в Обнинске, который оказал-
ся на второй строчке.

Третье же место в списке богачей оста-
лось за Малоярославецким районом, чет-
вертое —  за Жуковским. В общем, «се-
верная агломерация» по этим данным 
живет припеваючи.

А вот южнее дела не очень —  самые 
маленькие зарплаты получают жители 
Думиничского и Жиздринского района.

ХОРОШО ЖИВЁМ!

БОРОВСКИЙ РАЙОН СТАЛ БОРОВСКИЙ РАЙОН СТАЛ 
САМЫМ БОГАТЫМ В ОБЛАСТИСАМЫМ БОГАТЫМ В ОБЛАСТИ

Так жители Балабано-
ва назвали ДДУ № 13 

в центре города —  «Род-
ничок». То, что фасад 
здания, в котором це-
лый день нахо-
дятся малыши, 
требует ре-
монта, видно 
невооружён-
ным глазом. 

К  о г д а ‑ т о 
этот сад при-
надлежал гра-
дообразую -
щему пред-
приятию ЗАО 
«П ли т спи ч -
пром» —  пре-
емник у Ба -
лабановской 
эксперимен-
тальной фа-
брики (БЭФ), 
и он считался 
в городе самым престижным. Теперь же 
горожане считают, что он выглядит ско-
рее как СИЗО, чем детский сад. 

То, что «Родничок» уже не тот, при-
знаёт и региональное Министерство об-
разования. Однако, поскольку ситуация 

с финансированием сейчас из 
разряда «денег нет, но вы дер-
житесь», то ждать ремонта чи-
новники от Минобра предлага-
ют  каких‑то два‑три года. 

— К сожалению, фасад дет-
ского сада «Родничок» дей-
ствительно нуждается в об-
новлении. Отдел образования 
Боровского района уже со-
ставлял примерную смету ре-
монтных работ, чтобы реали-
зовать их в 2025–2026 году, —  

пишет Минобр. 
За это время «Родничок» вполне мо-

жет превратиться в «Болотце». Но зато 
дети вырастут не в тепличных условиях 
и сказках о прекрасном, а закалятся для 
суровых серых реалий жизни. 

ТРЕШ

ДЕТСКИЙ АДИКДЕТСКИЙ АДИК

ПОРЯДКА 680 МЛН. РУБ ЛЕЙ!ПОРЯДКА 680 МЛН. РУБ ЛЕЙ!

МЕДВЕДИ И ТИГРЫ БУДУТ МЕДВЕДИ И ТИГРЫ БУДУТ 
БРОДИТЬ ПОД БОРОВСКОМБРОДИТЬ ПОД БОРОВСКОМ
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8 июня на Боровской площадке 
особой экономической зоны «Ка-
луга» состоялось выездное засе-
дание Консультативного Совета 
глав муниципальных образований. 
Его провел председатель Законо-
дательного Собрания Геннадий 
Новосельцев.

— Все лето мы будем работать 
по наказам избирателей и тем про-
граммам, которые реализуются под 
руководством партии «Единая Рос-
сия». Это инициативное бюдже-
тирование, комфортная городская 
среда, капитальный ремонт школ, —  
подчеркнул он, обращаясь к главам 
районов.

Если реализация наказов идет 
с нарушением сроков, главы долж-
ны реагировать и сообщать об этом 
в Законодательное Собрание.

— В этом случае мы будем ре-
шать вопрос на областном уровне. 
Надо контролировать то, что нам 
поручили избиратели, —  сказал 
председатель.

О ходе исполнения программы 
«Формирование комфортной город-
ской среды» в Калужской области 
участникам рассказал заместитель 
министра строительства и ЖКХ Ва-
силий Тетерин.

По его словам, за шестилетний 
период в  регионе благоустрое-
но более 1600 территорий. На эти 
цели направлено 2,5 млрд. руб лей. 
800 тыс жителей могут пользовать-
ся результатами этой работы.

В этом году в проекте участвуют 
58 муниципальных образований. 
В общей сложности выделено бо-

лее 267 млн. руб лей. Все объекты 
благоустройства выбраны по ито-
гам голосования.

Аналогичное голосование про-
ходило в этом году. По количеству 
участников Калужская область 
в первой пятерке в ЦФО. По итогам 
определены 60 общественных тер-
риторий, которые будут благоустро-
ены в 2024 году.

— Программа, которую в свое 
время инициировала партия «Еди-
ная Россия» работает. Благодаря 
этому, города становятся краси-
вее, поэтому мы активно принима-
ем в ней участие, готовим проекты 
и работаем, —  подытожил обсужде-
ние Геннадий Новосельцев.
ГЛАВ РАЙОНОВ ПОЗНАКОМИ-
ЛИ С ИНВЕСТИЦИОННЫМ И ЭКО-
НОМИЧЕСКИМ ПОТЕНЦИАЛОМ 
КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

На заседании также состоялось 
обсуждение ситуации в экономике 
и промышленности региона.

— Сегодня поставлена задача —  
показать главам инвестиционный 
потенциал Калужской области. 
Неслучайно мы собрались здесь, 
в Ворсино, на площадке особой эко-
номической зоны «Калуга». Это са-
мый большой индустриальный парк 
в  регионе. Он может продемон-
стрировать весь спектр развития 
производств: это и металлообра-
ботка, и парфюмерия, и производ-
ство кормов для домашних живот-
ных, и многие другие предприятия. 
Здесь создан логистический ком-
плекс, —  подчеркнул председатель 

Законодательного Собрания Генна-
дий Новосельцев.

— 2022 год показал, что наш про-
мышленный комплекс готов к реа-
гированию на различные вызовы. 
Наши предприятия смогли пере-
строиться под новые экономиче-
ские условия. Объем отгружен-
ной продукции составил более 
900 млрд. руб лей, —  подчеркнул 
заместитель губернатора Влади-
мир Попов.

По его словам, уменьшение вы-
пуска продукции наблюдает-
ся, в первую очередь, в автопро-
ме. По остальным отраслям рост 
в 2022 году —  104%. В числе тех, 
кто увеличил объемы производства, 
он упомянул Калужский турбинный 
завод и Калужский двигатель, НПО 
«Телеметрия».

— 5–7 лет назад автопром со-
ставлял в объеме проышленного 
производства порядка 40%. Сей-
час —  около 20. Это говорит, что 
постепенно мы достигаем диверси-
фикации экономики, которая позво-
ляет чувствовать себя уверенно, —  
сказал замгубернатора.

В прошлом году в регионе начали 
работать 4 новых завода. Создано 
1000 рабочих мест. Заключено 34 
новых соглашения. В текущем году 
введены в эксплуатацию 2 новых 
предприятия. До конца года откро-
ются еще 6.

В целом инвестиционный порт-
фель Калужской области насчиты-
вает более 200 контрактов. В реги-
оне 12 индустриальных парков, 2 
площадки особой экономической 

зоны, 2 территории опережающе-
го социально‑ экономического раз-
вития. Подана заявка на создание 
третьей площадки ОЭЗ в Бабынин-
ском районе. Реализация этого про-
екта обеспечит приток инвестиций 
на ближайшие 3–4 года.

Парламентариев Владимир По-
пов попросил инициировать обра-
щение на федеральный уровень по 
поводу продления программы «Но-
вые инвестиционные проекты», 
рассчитанной пока что только до 
2025 года. Участие в ней позволя-
ет развивать инфраструктуру инду-
стриальных парков.

— Мы поработаем над этим во-
просом, подготовим обращение 
в Правительство РФ, заручимся под-
держкой других субъектов, —  поды-
тожил Геннадий Новосельцев.

После заседания для всех участ-
ников была организована экскурсия 
по крупнейшим предприятиям ин-
дустриального парка.

РЕГИОН ОПЕРАТИВНО  
ПОМОЖЕТ ЖИТЕЛЯМ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Затронули на заседании и самый 
актуальный на сегодняшний день 
вопрос.

— В ежедневном режиме мы зани-
маемся поддержкой участников спе-
циальной военной операции и чле-
нов их семей. Каждый район вносит 
свою посильную лепту. Всем боль-
шое спасибо. Депутаты Законода-
тельного Собрания, районных Со-
браний участвуют в этом. Сейчас 
стоит новая задача —  по обеспече-
нию гуманитарной помощью жите-
лей тех районов Белгородской об-
ласти, которые были эвакуированы. 
Они живут в пунктах временного раз-
мещения. 300 детей приехали из Ше-
бекино в Калужскую область. В част-
ном порядке приезжает много семей. 
Люди приехали без необходимых ве-
щей. Надо им помогать. На уровне 
руководства регионального отделе-
ния партии «Единая Россия» мы ор-
ганизовали горячую линию, куда мо-
жет обратиться любой житель Белго-
родской области, который находится 
здесь. В Законодательном Собрании 
работает такая же линия. Всем опе-
ративно постараемся помочь, —  ска-
зал председатель Законодательного 
Собрания Геннадий Новосельцев.

Региональная общественная при-
емная: г. Калуга, ул. Ленина, д. 74, 
кабинет 117, 8(4842) 22–42–62.

Также работает горячая линия 
фракции «Единая Россия» в Законо-
дательном Собрании: 8 920 885 3040 
и  штаба «МыВместе»: 8 (4842) 
20–01–65.

ПЛАН

ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:ГЕННАДИЙ НОВОСЕЛЬЦЕВ:
  «ВСЕ ЛЕТО МЫ БУДЕМ РАБОТАТЬ ПО НАКАЗАМ «ВСЕ ЛЕТО МЫ БУДЕМ РАБОТАТЬ ПО НАКАЗАМ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ И ПРОГРАММАМ «ЕДИНОЙ РОССИИ»ИЗБИРАТЕЛЕЙ И ПРОГРАММАМ «ЕДИНОЙ РОССИИ»
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Строительство очистных сооружений 
в Митяево‑1 давно превратилось 

в своеобразную эпопею.

Еще с  90‑х годов местные жители 
ждут, когда же наконец у них появится 
столь необходимый объект, но пока без-
результатно. Неопределенность в этом 
вопросе царила все эти годы. Сначала 
было таинственное молчание Минобо-
роны, потом переход военного городка 
в Боровский район, но чиновники в свою 
очередь также не захотели, да и не имели 
возможности доделывать работу за обо-
ронным ведомством.

В конце концов, министерство обяза-
ли построить очистные решением про-
куратуры, но и это помогло не сильно. 
Прошло еще несколько лет переписок, 
встреч и обсуждений. И наконец в про-
шлом году новости стали приходить.

Касались они работ по проектирова-
нию сооружения, и якобы процесс пу-
скай и не очень быстро, но продвигался. 
Так было до конца 2022‑го, когда до ми-
тяевцев дошло сразу несколько пугаю-
щих сообщений. Например, за отсутствие 
очистных неожиданно была оштрафова-
на местная администрация, а не тянущее 
резину ведомство, а потом еще и инфор-
мация о проблемах с подрядчиком, ра-
ботавшим над документацией. В общем, 
напрячься у жителей было отчего. Самые 

активные даже обращались за разъясне-
нием к чиновникам и правоохранителям, 
но те лишь перечисляли и без того уже 
известные горожанам события.

Но в конце мая, наконец, пришла све-
жая информация. Администрация Боров-
ского района провела встречу с пред-
ставителями Минобороны, где обсудили 
сложившуюся ситуацию.

— Самое главное —  ведомство от сво-
их обязательств не отказывается и наме-
рено довести работу до конца. Проблемы 
с подрядчиком действительно возникли, 
сейчас будет заключаться новый дого-
вор с некоторыми изменениями в тех-
задании. В целом, пока прогнозы делать 
сложно, но если дальше не возникнет 
 каких‑то новых сложностей, то в начале 
следующего года проектирование долж-
но завершиться, —  отметил заместитель 
главы администрации Боровского райо-
на Алексей СТЕПАНОВ.

После стольких лет тишины, подобные 
разговоры звучат как  что‑то невероят-
ное. Конечно, можно обвинить обе сто-
роны ы нерасторопности, но учитывая, 
что проект «висит» в неопределенности 
уже 30 лет, даже подобные сроки выгля-
дят  чем‑то поразительным. Радоваться 
раньше срока местным жителям не стоит, 
но то, что в этом безнадежном, казалось 
бы, деле появился луч надежды, сказать 
можно совершенно точно.

ДОЛЖОК

Сергей Галкин забрался на крышу са-
мого высокого дома и пожалел о том, 

что пропускает тренировки, потому что 
добраться до самого верха 14‑этажного 
здания без лифта, конечно, сложновато.

Новостройка расположилась в самом 
центре старой части Балабанова, на пе-
рекрестке улиц Энергетиков и 1 Мая. 
И сейчас МКД, который еще строится, 
самый высокий дом города.

В такое пешее путешествие Сергей 
Галкин отправился в компании главы ад-
министрации Боровского района Нико-
лая Калиничева и директора компании‑ 
застройщика «Надия Холдинг» Халита 
Гаджибекова —  он и выступил в роли 

экскурсовода, рассказывающего о сво-
ем проекте ЖК «Петровский», пока гости 
переводили дух между этажами.

Наверх Сергей Павлович и Николай 
Александрович забрались не просто так. 
На крыше 14‑этажного дома появится 
смотровая площадка. Что и как с неё бу-
дет видно, можно уже сейчас понять по 
фото.

Отметим, что именно эта компания бу-
дет строить микрорайон на гагаринском 
поле, и он будет состоять из более вы-
соких зданий —  15, 17, 19 и 22‑этажных.

Так что ждем новых захватыва-
ющих кадров, для которых Сергею 
Павловичу уже пора возвращаться 
к тренировкам.

КРУТО

В РАЙОНЕ

В БАЛАБАНОВЕ ПОЯВИТСЯ В БАЛАБАНОВЕ ПОЯВИТСЯ 
СМОТРОВАЯ ПЛОЩАДКА СМОТРОВАЯ ПЛОЩАДКА 
НА ВЫСОТКЕНА ВЫСОТКЕ

МИНОБОРОНЫ ВСЕ ПОМНИТ, МИНОБОРОНЫ ВСЕ ПОМНИТ, 
НО НЕ ОЧЕНЬ ТОРОПИТСЯНО НЕ ОЧЕНЬ ТОРОПИТСЯ

Вакцинация домашних питом-
цев от бешенства в Боров-

ском районе продолжается. При 
этом специалисты продолжают 
закрывать территорию СП «Со-
вхоз Боровский», хотя на про-
шлой неделе заехали и в сосед-
нее Ворсино.

10‑го июня прививки могли 
сделать в самом Ворсино и де-
ревне Коряково. В первом насе-
ленном пункте вакцинировали 
около 100 голов собак и кошек, 
а во втором —  порядка 60.

Параллельно с этим ветвра-
чи работали в деревне Кабицы-
но, где через них прошло свыше 
150 животных.

Следующий выезд состоится уже 
24 июня, а возможность защитить своих 
любимцев от бешенства появится у жите-
лей Тимашово. С 10:00 до 10:40 всех же-
лающих ждут возле мемориала, с 10:50 

до 11:30 рядом со строящимся магазином 
в церкви и с 11:40 до 12:30 у шлагбаума 
КП «Тимашово».

При себе нужно иметь лишь шприц 
объемом 5 миллилитров.

И охраняет его 
ни много ни 

мало государство.

Об этом сооб-
щает табличка, ко-
торую разместили 
на фасаде здания. 
На ней же напоми-
нание для удивлен-
ных пассажиров: во второй по-
ловине XIX века здесь размещалась 
пожарная часть города, поэтому те-
перь это объект культурного насле-
дия регионального значения.

Не можем не заметить: на про-
шлой неделе на этом ценном объ-
екте художник Владимир Овчинни-
ков нарисовал графический пор-
трет Александра Пушкина —  по 
случаю Дня рождения поэта. Теперь 
же табличка, стоит полагать, долж-
на стать «обережным кругом» от 
кисти Владимира Александровича.

ВАКЦИНАЦИЯ  КАК-ТО ТАК!

БОРОВСКИЕ ВЕТЕРИНАРЫ ДОБРАЛИСЬ ДО ТИМАШОВОБОРОВСКИЕ ВЕТЕРИНАРЫ ДОБРАЛИСЬ ДО ТИМАШОВО АВТОСТАНЦИЯ В БОРОВСКЕ ТЕПЕРЬ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫЙ ОБЪЕКТАВТОСТАНЦИЯ В БОРОВСКЕ ТЕПЕРЬ ОСОБО ОХРАНЯЕМЫЙ ОБЪЕКТ
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ПО СТОПАМ ДЕДА-ГЕРОЯ
Подробный разговор о развитии 

музейного комплекса «Ильинские 
рубежи» состоялся между депута-
том областного парламента, руко-
водителем поискового объедине-
ния «Ильинский патруль» Олегом 
Комиссаром и начальником Цен-
трального архива Министерства 
обороны РФ Олегом Панковым.

Олег Дмитриевич возглавил де-
легацию ЦА МО РФ в Калужскую 
область. Она прибыла в регион 
7 июня по приглашению 
председателя Законода-
тельного Собрания Генна-
дия Новосельцева.

Гости посетили места, 
связанные с  бессмерт-
ным подвигом подольских 
курсантов, вставших на 
защиту Родины в октябре 
1941 года. В память о по-
гибших героях они воз-
ложили цветы к Вечному 
огню.

В музее «Ильинские ру-
бежи» участники делега-
ции обсудили вопросы, 
касающиеся его разви-
тия. Олег Панков придает 
этой работе большое зна-
чение. Его дед, Дмитрий Василье-
вич Панков, был комиссаром Юж-
ной группы Подольских курсантов, 
сражавшейся в районе Детчино.
СВЯЗЬ ВРЕМЕН 
НЕЛЬЗЯ ПЕРЕЧЕРКНУТЬ!

Делу сохранения исторической 
памяти музей служит более пяти-

десяти лет. В нем собрано большое 
количество ценных экспонатов. 
К сожалению, не все из них можно 
представить на действующих вы-
ставках. По словам Олега Комис-
сара, с каждым годом объем кра-
еведческой, поисковой, архивной 
работы, проводимой калужанами, 
увеличивается.

Очевидно, что экспозиционные 
площади необходимо расширять, 
а также подумать о более нагляд-
ной и современной подаче собран-

ного материала. Создание нового 
комплекса, включающего в себя 
в том числе и музей под откры-
тым небом, поможет решить эти 
вопросы.

— В постоянную экспозицию 
вой дет диорама, будут обустро-
ены территории для проведения 
военно‑ исторических реконструк-

ций, —  рассказала заместитель ге-
нерального директора Калужского 
объединенного музея‑ заповедника 
Ирина Шмытова. —  Планируется 
создать обзорную видовую пло-
щадку. Уже подготовлены необхо-
димые документы.
ОЛЕГ ПАНКОВ:  
«ПОДДЕРЖАТЬ МУЗЕЙ ГОТОВЫ!»

Разумеется, новая экспозиция 
должна быть исторически точной 
и  достоверной. Вот почему при 
ее создании так важно взаимо-
действие с представителями Цен-
трального архива. И сейчас в ста-
дии обсуждения находится вопрос 
подписания соглашения о сотруд-
ничестве между Правительством 
Калужской области и Центральным 

архивом Министер-
ства обороны РФ.

— Мы г о т овы 
поддержать музей 
с точки зрения вы-
явления докумен-
тов, их научного 
исследования, —  
отметил Олег Пан-
ков. —  Важно по-
казать, что доку-
менты —  «живые», 
имеют свои исто-
рию, и  современ-
ники могут с ними 
ознакомиться.

Особая ценность 
этой работы заклю-

чается в том, чтобы пере-
дать память о подвиге подольских 
курсантов подрастающему поко-
лению, воспитать патриотов, лю-
бящих Родину.

— Когда ребята больше узнают 
о происходящих событиях военно-
го времени, они проникаются этим, 
воспринимают их глубже, —  гово-
рит Олег Комиссар.

В планах —  создание здесь нового музейного комплекса, 
сочетающего классическое здание с музеем под 
открытым небом.

МУЗЕЙ «ИЛЬИНСКИЕ РУБЕЖИ» МУЗЕЙ «ИЛЬИНСКИЕ РУБЕЖИ» 
ЖДЕТ ПРЕОБРАЖЕНИЕЖДЕТ ПРЕОБРАЖЕНИЕ

 ► Олег Комиссар много лет плодотворно сотрудничает с военно-
историческим музеем «Ильинские рубежи» 

 ► Олег Комиссар примает участие в обустройстве ДОТов

 ► Школьники с родителями на экскурсии на Ильинских рубежах  ► Участники возлагают цветы к Вечному огню

 ► Олег Комиссар с Олегом  Панковым
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ЕЩЁ НЕ ВРЕМЯ
Что касается ожидания проб, то 

это те, которые смежная комиссия 
из Калуги под предводительством 
Минэкологии взяла неделю назад 
(5 июня) в Протве, спустя два дня 
после массовой гибели в ней рыбы.

Подсчитать количество погибших 
особей проверяющие, естественно, 
не смогли, поскольку рыбу к их при-
езду унесло вниз по течению. Но, 
как помните, у них сразу же появи-
лась версия причины произошедше-
го. И, как в 2019‑м и в 2021‑м (тогда 
в Боровском районе тоже массово 
погибла рыба в Протве), это кисло-
родное голодание у рыбы в резуль-
тате чего —  непонятно.

Итоги исследования проб воды 
и  рыбы (брали образцы послед-
ней или нет, пока непонятно) Мин-
природы на 14 июня не обнародо-
вало: опять были выходные, длин-
ные. А  потому ждём с  большим 
интересом.

Кислородная версия, конечно, 
уже приелась, но в 2019‑м она ос-
новывалась на человеческом факто-
ре с ремонтом плотины, в 2021‑м —  
на жаре, теперь же Минприроды 
придётся проявить фантазию, что-
бы объяснить: куда делся кислород, 
если плотину никто не трогал, а по-
года была прохладная? Но мы верим 
в наше министерство! Ведь там, где 
смогли придумать сразу трёх экоге-
роев, точно ещё смогут нас удивить.

ПЛЫВИ, НЕ ОТКРЫВАЯ 
РТА

Вместе с результата-
ми проб в администра-
ции Боровского райо-
на ждут и перемен в со-
хранении экологии от 
очистных в СП «Совья-
ки» (из  ещё надо по-
строить) и реконструк-
ции в  Ермолино (это 
событие ожидается 
к концу года).

Николай КАЛИНИЧЕВ 
подчеркнул, что сейчас 
реализуются сразу два 
проекта, которые долж-
ны изменить ситуацию 
в лучшую сторону.

— Что касается Про-
твы, то из Московской 
области река к нам уже 
приходит не самая чи-
стая. Но и мы, к сожа-
лению, тоже добав-
ляем на неё нагрузки, 
хотя бы стоками Совья-
ков. В скором времени 
здесь завершится стро-

ительство очистных, что должно по-
ложительно сказаться на состоянии 
реки. Также ведется реконструкция 
очистных в Ермолино, которая ре-
шит многолетнюю проблему, затра-
гивающую все населенные пункты 
ниже по течению, —  понадеялся Ни-
колай Александрович.

Но ждать, что купальный сезон 
будет безопасным в этом году, 
жителям Боровского района 
точно не приходится. На про-
шлой неделе Роскомнадзор 
уже сообщил, что в местные 
реки боровчанам лучше не 
окунаться.

Согласно результатам 
этих проб, отобранных 
ведомством, в ряде во-
доемов региона об-
наружены кишечная 
палочка и  общие 
колиформные бак-
терии, что сви-
д е т е ль с т вуе т 
о  загрязнении 
и  опасности 
для здоровья 
г р а ж д а н . 
В «черном 
с п и с к е » 
оказались 
и реки Бо-
р о в с к о г о 
района. Ку-
паться запре-
щено в  Протве 

рядом с  поселком Ин-
ститут и на Долах в Бо-
ровске, а также в Ермо-
лино на улицах Советской 
и Мичурина. Помимо Про-
твы под запрет попадают 
Истья и Страдаловка.

Естественно, эта инфор-
мация звучит из года в год 
и любителей купания в от-
крытых водоёмах не оста-
навливает. Но глава ад-
министрации Боровского 
района Николай Калини-
чев всё же рекомендовал 
администрациям устано-
вить на берегах в местах 
пляжей предостерегаю-
щие аншлаги.

Как говорится, бере-
женого аншлаг бере-
жёт, а резвый всё равно 
нырнëт.

ОТЛИЧИЛИСЬ
Помните, на прошлой 

неделе мы поделились 
исследованием ТГ‑канала 
министра экологии Ка-
лужской области Влади-

мира Жипы? Напомним, в нём не 
оказалось и слова о ЧП в Протве 
в первые выходные июня, зато ра-
достных постов —  достаточно. Так 
вот, с тех пор там опубликован один 
новый пост (на 14 июня), и он, есте-
ственно, посвящён празднику —  
Дню России.

Похоже, ощущение радости носит 
вирусный характер, и в канале реги-
онального Министерства экологии 
и природных ресурсов тоже оче-
редная радость —  «Калужская об-
ласть в десятке лучших по результа-
там экологического рейтинга».

Как?
А вот так! Терпение, о котором го-

ворили выше, надо иметь, ну и ещё 
умение грамотно составлять доку-
менты для таких рейтингов.

— «Зеленый патруль» по итогам 
весны включил наш регион на девя-
тую строчку рейтинга. В число лиде-
ров Калужская область входит уже 
три года —  вновь хвастают мини-
стерские и даже без лишней скром-
ности уточняют, что таких показате-
лей им помогли добиться несколько 
факторов, в том числе и реконструк-
ция очистных сооружений в регионе.

После такого даже неловко упоми-
нать не то что о дохлой рыбе, а даже 
о фото, присланного жителями Боров-
ского района 11 июня —  на нём опять 
 что‑то сливают в Протву. Что —  неиз-
вестно. Но явно не стоки в состоя-
нии предельно допустимых норм, что 
в комментариях под этим фото в на-
шей группе в ВКонтакте подтвержда-
ет уже другое калужское ведомство —  
Министерство строительства и ЖКХ:

— Все сточные воды Боровского 
района проходят очистку на очист-
ных сооружениях г. Ермолино. Объ-
ект находится в эксплуатации бо-
лее 30 лет, к сожалению, качество 
очистки не соответствует нормати-
вам, ввиду чего был разработан со-
ответствующий проект и в 2022 году 
начата реконструкция, окончание 
запланировано к концу 2023 года.

Уложится ли ГП «Калугаоблво-
доканал» с реконструкцией в отве-
дённый срок? Гадать не будем. По-
дождём. А там, если не закончится 
ремонт, то точно появятся новые 
рейтинговые радости Министерства 
экологии.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПП
НАМ СМЕШИТЬ НЕКУДА!НАМ СМЕШИТЬ НЕКУДА!

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЖДУТ В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ЖДУТ 
РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОБ ВОДЫ РЕЗУЛЬТАТОВ ПРОБ ВОДЫ 

И ОЧИСТНЫЕИ ОЧИСТНЫЕ

Ждать, знаете ли, тоже надо уметь! Вот рыба в Протве не 
дождалась реконструкции очистных в Ермолино, и где она 
теперь?
Поэтому, памятуя о судьбе капризных особей с чешуёй, 
которым постоянно не угодишь с уровнем кислорода, 
в администрации Боровского района ждут, надеются 
и, возможно, ещё верят в лучшие времена для экологии на 
отдельно взятой территории.
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В Боровском районе 
каждый год проходит 

множество спортивных 
мероприятий, но есть сре-
ди них такие, которым от-
водится особое место. К их 
числу относится и тради-
ционный турнир по тяже-
лой атлетике памяти Льва 
Никифорова в Совхозе 
Боровский. 

Эти соревнования по 
своему уровню давно выш-
ли за пределы района или 
даже области и каждый год собирают сот-
ни спортсменов со всей страны. 

В этот раз на 11‑м по счету турнире за 
кубок боролось 300 силачей. Как и всег-
да, чтобы выявить лучших из лучших по-
требовалось три дня, и в этот раз почетное 
третье место досталось команде из горо-

да Тула. На второй ступени пьедестала —  
хозяева соревнований, команда Совхоза 
Боровский. Ну а сильнейшими в этом году 
оказались москвичи. 

Поэтому переходящий трофей уехал 
вместе с победителями в столицу, где 
и пробудет до следующих соревнований.

ВОТ ТАК! 

В прошлом, юбилейном для Ба-
лабанова году, в рамках празд-

нования Дня города, прошел фе-
стиваль «Венок ремесел». Местом 
его проведения стала зона отдыха 
«Дивный берег». Однако во время 
минувшего 12 июня 51‑го дня рож-
дения города администрация в це-
лях безопасности приняла решение 
развести по разным датам меропри-
ятия с большим участием людей. По-
этому на празднике ограничились 
детской анимацией и награждени-
ем отличившихся горожан грамо-
тами и благодарственными письмами, 
а также вручением премии «Созвездие» 
детям, достигшим за минувший год вы-

соких результатов в спорте, творчестве 
и волонтерстве. А вот фестиваль ремес-
ленников, который также должен был 
стать частью празднования Дня города, 
перенесли на 17 июня.

В этот субботний день в 10:00 на «Див-
ном берегу» вновь соберутся мастера на-
родных промыслов, работы которых мож-
но будет увидеть в экспозициях и на тор-
говых рядах. Любители мастер‑ классов 
получат возможность освоить техники 
различных ремесел, а праздно отдыхаю-
щих порадуют творческой программой.

В рамках фестиваля пройдет и очеред-
ная ярмарка в поддержку мобилизован-
ных жителей Боровского района. Ее орга-
низуют администрация Балабанова и во-
лонтеры из объединения «СВОй тыл».

ФЕСТИВАЛЬ

Свои традиции 
по праздно-

ванию Дня горо-
да есть в каждом 
поселении. В Ер-
молино это тради-
ционный турнир 
по рукопашному 
бою, а в Балаба-
нове —  соревно-
вания по мини‑
футболу среди любительских команд.

Ермолинцев в этот день ждали высту-
пления целой сотни спортсменов воз-
растом от 8 до 17 лет, представлявших 
не только Калужскую, но и Московскую 
и даже Смоленскую области. Бои прохо-
дили на открытом воздухе, в городском 
парке, и, как отмечают организаторы, 
в этот раз турнир вышел ненапряжен-
ным, а схватки проходили бескомпро-
миссно, поскольку каждый боец хо-

тел завоевать 
награду.

В Балабано-
ве же поклон-
ники «игры 
миллионов» 
вновь вышли 
на поле, что-
бы определить 
самых лучших. 
За это звание 

боролись 6 команд, представлявших 
не только Балабаново, но и соседние 
поселения.

По результатам третье место осталось 
за клубом «Заречье Боровск», серебро 
ушло команде «ЛУЧ», а на верхнюю сту-
пень пьедестала поднялась «Сборная 
Городка».

Лучшего игрока турнира в этот раз не 
выбирали, а вместо этого отметили це-
лых 6 спортсменов —  по одному на каж-
дый клуб.

Открытый турнир по 
пляжному волейболу 

прошел на минувших вы-
ходных в Ермолино. Уча-
стие в соревнованиях при-
няло 5 команд, которые 
состязались по круговой 
системе, а значит каждый 
участник успел сыграть 
с каждым соперником.

Организовали меро-
приятие местный стадион 
«Труд» и администрация 
города, но сам мэр Ермо-
лина Евгений ГУРОВ при-
сутствовать на розыгрыше своего кубка 
не смог, поэтому представлял его зам по 
социальной части Александр ШВЕДОВ. 
А компанию ему в приветственном об-

ращении к игрокам со-
ставил заместитель ру-
ководителя стадиона 
«Труд» Денис ГРАБЕН-
КО. Вместе они пожела-
ли спортсменам удачи, 
воли к победе и хоро-
ших результатов.

В  итоге же ермо-
линский кубок остал-
ся в городе, посколь-
ку победителями стала 
команда «Ветераны». 
Второе место также 
осталось за ермолин-
цами —  его завоева-

ла команда «Молодежь», а бронза ушла 
клубу «Ворсино». К слову, именно в нем 
играл лучший игрок турнира —  Матвей 
ЖДАНОВ.

ТУРНИР

СПОРТ

ГОРОДА РАЙОНА ОТМЕТИЛИ ГОРОДА РАЙОНА ОТМЕТИЛИ 
ДНИ РОЖДЕНИЯ СПОРТИВНОДНИ РОЖДЕНИЯ СПОРТИВНО

В ЕРМОЛИНО РАЗЫГРАЛИ ТРОФЕЙ В ЕРМОЛИНО РАЗЫГРАЛИ ТРОФЕЙ 
ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ

АКТИВНЕЙ!

В БАЛАБАНОВЕ ДОГУЛЯЮТ ДЕНЬ В БАЛАБАНОВЕ ДОГУЛЯЮТ ДЕНЬ 
ГОРОДА С «ВЕНКОМ РЕМЕСЕЛ»ГОРОДА С «ВЕНКОМ РЕМЕСЕЛ»

ПЕРЕХОДЯЩИЙ КУБОК  ПЕРЕХОДЯЩИЙ КУБОК  
ОТПРАВИЛСЯ В МОСКВУ ОТПРАВИЛСЯ В МОСКВУ 



8 www.pressaobninsk.ru15 июня 2023 / № 21 (833) БЛАГОУСТРОЙСТВО

УЖЕ НЕ ТА
Для Боровского района «Ком-

фортная среда» остается одним из 
важнейших инструментов в благо-
устройстве территорий. Но со сто-
роны жителей внимание к програм-
ме уже не такое, каким было в пер-
вые годы её действия, и это вполне 
объяснимо. Все объекты, которые 
были нужны городам и селам как 
первоочередные, построили, и сей-
час работа в рамках «КС» не вызы-
вает большого интереса, тем более 
после того, как госпрограмма при-

остановила на неопределённый 
срок возможность благоустрой-
ства придомовых территорий, вы-
деляя деньги только на обществен-
ные пространства.

Иными словами, «Комфортная 
среда» сегодня нужна по большей 
части для создания удобных тро-
туаров, да детских площадок в от-
даленных микрорайонах, но уже не 
для больших и прорывных проектов.

Но несмотря на заметное сни-
жение масштабов результаты ра-
бот все равно важны. Поэтому мы 

прошлись по территориям, которые 
в 2023‑м добавят поселениям кра-
соты и удобства.
САМЫЙ ПЕРВЫЙ

В этом году самым шустрым в ре-
ализации задумки стало 
СП «Совхоз Боровский». 
Здесь по итогам голо-
сования прошлого года 
победила детская пло-
щадка в  «Изумрудной 
долине». Этот проект 
является логичным про-
должением прошлогод-
него —  спортивной зоны 
на том же самом участке, 
поэтому его заверше-
ние должно было поста-
вить своеобразную точку 
в развитии территории.

Вышедший на кон-
тракт подрядчик смог уложить-
ся в установленные сроки, что на 
фоне многих провальных историй 
последних лет уже выглядит как 
успех. Да и в целом приемка прошла 
быстро, а все нарекания устранили 
в течение нескольких дней.

Так что на прошлой неделе для 
юных селян здесь устроили на-
стоящий праздник с  музыкой 
и анимацией.

— Поздравляю вас с его открыти-
ем, надеюсь ребята будут с удоволь-
ствием здесь играть и бережно отно-
ситься к этому объекту. Не все поже-
лания получилось воплотить сразу, 
но по мере возможностей будем до-
делывать, —  отметил глава админи-
страции поселения Антон МАСНЯК.

Ремарка Антона Александрови-
ча про бережное отношение про-
звучала не просто так. За неделю 
до открытия местные жители так 
хотели попасть на новую игровую 
зону, что умудрились оторвать руч-
ку на входной калитке. Её, само со-
бой, заменили, но осадочек, как го-
ворится, остался.

Как бы то ни было, Совхоз Боров-
ский в этом году стал первым посе-
лением закрывшим свой «Комфорт-
ный проект», опередив даже горо-
да. Но и они отстают не сильно.

ЧТО-ТО ПОШЛО НЕ ТАК
За вторую позицию в этой им-

провизированной «гонке» сейчас 
борются Ермолино и Балабаново, 
и пока сложно сказать, кто раньше 
доберется до финиша и перережет 
ленточку.

У Ермолина были все шансы опе-
редить даже Совхоз. Здесь в этом 
году работают над строительством 
пешеходного тротуара в районе 
ОПХ и на объект строители вышли 
еще когда вокруг лежал снег. Укла-

дывать в него асфальт, 
конечно, не стали, но 
занялись подготовкой 
участка и вырубкой ме-
шавшего кустарника. 
Изначально был раз-
говор о том, что сдать 
объект успеют до кон-
ца мая, но пока это-
го так и не произошло. 
Причин тому можно на-
звать несколько —  на-
личие у  подрядчика 
других объектов, кото-
рым также нужно уде-
лять внимание и пере-

бои с поставками материалов —  на 
прошлой неделе рабочие простояли 
четыре дня пока ждали нужную им 
марку асфальта.

— Работы идут, асфальтирование 
тротуара подрядчик завершил. По 
сроку сдача 15‑го июня, но неболь-
шая задержка вышла с освещением. 

УРОВЕНЬ КОМФОРТА
ПОСЕЛЕНИЯ ПОСЕЛЕНИЯ 
БОРОВСКОГО БОРОВСКОГО 
РАЙОНА ПЫХТЯТ РАЙОНА ПЫХТЯТ 
НАД ВЫБОРОМ НАД ВЫБОРОМ 
ЖИТЕЛЕЙЖИТЕЛЕЙ

30 мая завершилось голосование за проекты благоустройства по 
федеральной программе «Комфортная городская среда», к которому 
было приковано внимание жителей и чиновников. Однако цель 
программы не выборы, а результат. Поэтому куда важнее, как 
понравившиеся боровчанам проекты воплощают в жизнь.

Проекты, за которые голосовали в этом году, уйдут в реализацию 
только в 2024‑м. А вот в текущем муниципалитеты строят то, 
что их жители выбрали год назад, и процесс этот у поселений 
Боровского района разнится: одни уже торжественно открыли новое 
общественное пространство, другие трудятся в поте лица, а третьи 
только начинают движение по курсу.
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Оформление бумаг и разрешений про-
вели, осталось поставить опоры и уста-
новить фонари. Скорее всего завершат 
в конце этой недели, либо на следую-
щей, —  отметил заместитель главы ад-
министрации Александр ИСАЕВ.
ШАНС НА ОПЕРЕЖЕНИЕ

Схожая ситуация и в Балабанове, где 
на улице Кооперативной также идут 
работы по строительству тротуара. Пе-
шеходная и велодорожка готовы, уста-
новлены урны, скамейки и фонари, но 
у подрядчика еще есть «хвосты».

— Проект продвигается хорошо, 
вышли на финишную 
стадию. По плану сда-
ча стоит на середи-
ну июля, но все идет 
к тому, что уже через 
неделю будем орга-
низовывать приемку 
работ. Остались не-
большие вопросы по 
объемам, чтобы все 
сходилось с контрак-
том, ну и навести кра-
соту надо —  рассказал 
заместитель главы ад-
министрации Дмитрий 
ГОРОШКО.

В таких ударных тем-
пах свою роль играют 
и долгосрочные отно-
шения города с под-
рядчиком —  компания 
здесь выходит на объекты уже третий 
год подряд и с ней заказчик успел не-
плохо сработаться. Как подчеркнул Дми-
трий Борисович, пока рабочие здесь, 
они заодно устранят и недочеты на 
прочих точках в рамках действующей 
гарантии.
НА СПОРТЕ

Так на сегодняшний день выглядит 
тройка лидеров, но и у неё есть своя 
«группа преследования», правда со-
стоит она из всего одного поселения —  
СП «Кривское». Здесь из года в год ад-
министрация работает над развитием 
спортивной площадки. В этот раз рядом 
с катком должна появиться зона улич-
ных тренажеров.

— Подрядчиком мы пока довольны. 
Делает быстро и, что куда важнее, ка-
чественно. Уже закончил подготавли-
вать асфальтовую основу, следующие 
шаги —  укладка прорезиненного по-
крытия и установка самих тренажеров, 
которые уже у нас в наличии, —  поде-
лился глава администрации поселения 
Эльдар Абасов.

Эти работы являются, по сути, пред-
последним шагом в долгой истории 
благоустройства одного участка. На 
голосовании 2023‑го года объект сно-
ва получил поддержку от жителей, но, 
как отмечают чиновники, это будет его 

финальный аккорд. Поэтому даже ин-
тересно посмотреть, что же ждет Крив-
ское дальше, без уже традиционной ле-
довой арены в списках на «комфортные 
выборы».
БОСС ДОВОЛЕН

В остальных поселениях говорить 
о завершении работ пока преждевре-
менно. Тем не менее, подрядчики на 
объекты вышли и работы начались.

В случае с Боровском, так вообще 
рассматривать благоустройство родни-
ка в Текиженском овраге как отдельный 
проект очень сложно, ведь он тесно свя-
зан с работами в рамках «Всероссий-
ского конкурса проектов благоустрой-
ства» на той же самой территории. То 

есть поставленную задачу строители, 
конечно, выполнят, но судить насколь-
ко им это удалось, можно будет только 
увидев всю картину целиком. Сейчас на 
объекте кипит работа, и в целом мест-
ные власти процессом пока довольны.

— В настоящий момент уже подго-
товлена площадка, завезен песок, засы-
пан щебень. Следующий шаг —  укладка 
гранита. Навскидку можно сказать, что 
процентов 25–30 от всех работ завер-
шены и к 15 августа подрядчик должен 
закончить. Компания работает нам зна-
комая, уже делавшая объекты в городе, 
и её продуктивностью мы довольны, —  

отметил заместитель гла-
вы администрации посе-
ления Николай ОСЕЕВ.
ГОТОВЬ ДОСКУ!

В Ворсино же вовсю тру-
дятся над, пожалуй, самым 
оригинальным проектом 
этого сезона —  создани-
ем скейт‑ парка для мо-
лодежи. В прошлом году, 
выдвигая территорию на 
голосование, занимав-
ший тогда кресло главы 
местной администрации 
Алексей ГЕРАСЬКИН от-
мечал, что в  поселении 
есть зоны отдыха для де-
тей и для взрослых, а вот 
молодежь обделена вни-
манием чиновников.

Эту идею жители поддержали, и сей-
час стройка в самом разгаре. Недавно 
сюда с инспекцией приезжали глава 
администрации района Николай КАЛИ-
НИЧЕВ и его зам по ЖКХ Алексей СТЕ-
ПАНОВ. Экскурсию им провел лично и. о. 
главы местной администрации Анато-
лий КОЛЮКАЕВ.

Анатолий Викторович отметил, что 
работы выполняются в установленные 
сроки и с соблюдением всех необходи-
мых норм и требований. А уже в июле 
на скейт‑ площадке будут установлены 
малые архитектурные формы.

Сдача же объекта по планам намече-
на на середину августа, так что если не 
произойдет никаких форс‑мажоров, то 
уже этим летом ворсинцы смогут опро-
бовать парк на своих досках.
ПЕРВЫЙ РАЗ

Замыкает список СП «Совьяки». Это 
поселение имеет меньше всего опыта 
в работах по «Комфортной среде», поэ-
тому за скоростью местные власти не го-
нятся, предпочитая лишний раз перепро-
верить и сделать наверняка. Ничего пло-
хого в этом подходе нет, тем более, что 
и задача перед подрядчиком стоит не са-
мая монументальная —  здесь в прошлом 
году победила детская площадка в быв-
шем военном городке Митяево‑1.

На прошлой неделе подрядчик вышел 
на объект и приступил к работам. Делать 
 какие‑то прогнозы местная администра-
ция пока не торопится, но обещает при-
стально следить за каждым этапом.

 ► Степан ФЕДОРОВ

Мы подробно рассказали о работах в рамках «Ком-
фортной среды», но не будем забывать, что в Бо-

ровском районе есть одно поселение, которое не уча-
ствует в федеральной программе —  СП «Асеньевское». 
В его состав входит аж 36 деревень, но ни одна из них 
не отвечает критериям главной благоустроительной 
инициативы.

Поэтому местной администрации приходится искать 
другие пути, чтобы реализовывать важные для насе-
ления проекты. Одним из таких удобных инструмен-
тов можно назвать инициативное бюджетирование.

На сельских территориях к финансовому участию 
жителей прибегают, как правило, для решения вопро-
сов ЖКХ, например, для ускорения газификации от-
дельных населенных пунктов. Но в этот раз в посе-
лении будут реализовывать совсем другой, большой 
проект, к которому сейчас вовсю готовятся.

— В этом году у нас запланировано благоустрой-
ство территории перед многоквартирными домами 
в деревни Борисово. Сейчас контракт находится на 
проверке в Фонде имущества, после чего отправится 
на торги. Для поселения это первый подобный про-
ект, связанный именно с «придомовками», и если он 
пройдет хорошо, то будем пытаться привлечь жителей 
других деревень, где тоже есть подобные дома. Об-
щая стоимость выходит порядка 4,5 миллионов, что 
для нашего бюджета, конечно, очень большие циф-
ры, а среди запланированных работ не только ас-
фальтирование территории, но и замена канализа-
ционных колодцев, которые уже сильно просели, —  
рассказывает глава администрации поселения Ирина 
ЖИЛЬЦОВА.

Со стороны это начинание может показаться не 
слишком масштабным, но для сельского поселения 
это настоящий прорыв. И не только потому, что это 
первый подобный опыт в его истории, но и в разрезе 
самого инициативного бюджетирования.

Население в деревнях не идет ни в какое сравнение 
с городами, и если собрать средства с целого насе-
ленного пункта на подведение газа еще реально, то 
вот повторить тот же самые опыт с жителями всего 
нескольких домов —  задача куда сложнее. И то, что 
администрации и людям удалось найти общий язык, 
уже само по себе является чуть ли не главной победой 
во всем этом проекте.

В ТЕМУ

В АРСЕНЬЕВСКОМ В АРСЕНЬЕВСКОМ 
ГОТОВЯТ ГОТОВЯТ 
БОЛЬШОЙ ПРОЕКТБОЛЬШОЙ ПРОЕКТ
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ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ инженер-технолог�по�металлообработке�инженер-технолог�по�металлообработке�
  ○○ инженер-технолог�по�сваркеинженер-технолог�по�сварке
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ кладовщики�МТОкладовщики�МТО
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ электрогазосварщикэлектрогазосварщик

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ инженер�по�нормированию�труда�инженер�по�нормированию�труда�
  ○○ мастер�производственного�участка�мастер�производственного�участка�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группыоператоры�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группы
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ наладчик�технологического�оборудованияналадчик�технологического�оборудования

НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

17 июня
Экскурсия в Третьяковскую галерею по теме: 

«Женские образы». 12+
24 июня

Экскурсия в Государственный литературно 
-мемориальный музей- заповедник А. П. Чехова 

в Мелихове. 12+
25 июня

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по музейному
комплексу «Дорога Памяти». 12+

8 июля
Экскурсия в Государственный мемориальный 
природный заповедник Л. Н. Толстого «Ясная 
Поляна» и обзорная экскурсия по Туле. 12+

15 июля
Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и литературный музей- 

заповедник «Абрамцево». 12+
16 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и ландшафтный музей- 

заповедник «Царицыно». 12+
22 июля

Экскурсия в Государственный дворцово- 
парковый музей- заповедник «Кусково». 12+

23 июля
Экскурсия в музей –заповедник «Архангельское»

30 июля
Экскурсия в Государственный музей- заповедник

С. А. Есенина —  село Константиново. 12+

Телефоны кассы:  
39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90 Ре

кл
ам

а.

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в июне-июле 2023 г.:

СДАЮ

Сдаются ПОМЕЩЕНИЯ в аренду от 10 до 70 м2. Цены низкие. Тел. 8-910-912-57-62.

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» открывает вакансии СОТРУДНИКА ПО 
УХОДУ ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная занятость), ВЕТВРАЧА (частичная заня-

тость). Подробности и. условия по тел.89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРОЛЛЕР, график работы 1/3, выход за сутки 
1300р +79109138833

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

Требуется уборщица. Телефоны:  
39-7-04-41,  8-910-915-56-06

ОПЛАТИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ БЕЗ КОМИССИИОПЛАТИТЬ ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ БЕЗ КОМИССИИ
МОЖНО В ЦЕНТРАХ ОБСЛУЖИВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙМОЖНО В ЦЕНТРАХ ОБСЛУЖИВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
КАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИКАЛУЖСКОЙ СБЫТОВОЙ КОМПАНИИ

В Центрах обслуживания потребителей ПАО 
«Калужская сбытовая компания» работают 
терминалы по приему оплаты БЕЗ КОМИССИИ.

Платежи принимаются с 09:00 до 16:30, без 
обеда.

Оплата —  только по банковским картам или QR-
коду.

Если у вас возникнут  какие-либо сложности 
с оплатой электроэнергии, сотрудники Центров 
обслуживания с  удовольствием окажут Вам 
помощь.

АДРЕСА ЦОП:
  г. Калуга, ул. Ленина, д. 82;
 г. Обнинск, проспект Маркса, д. 126.
Дополнительные вопросы можно задать по 

телефону Контакт- центра: 8–800–600–09–90.



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


